



CARE®

Proyecto de Rehabilitación de Servicios para la Atención a Personas con VIH/Sida en Instituciones de Salud

La salud pública es uno de los temas prioritarios para el Estado cubano. Ingentes esfuerzos son desplegados por lograr una atención de calidad para toda la población, además de ser gratuita. En el caso del VIH, Cuba ofrece atención especializada y tratamiento antirretroviral gratuito a todas las personas con VIH/Sida. En el país se han diagnosticado cerca de 22 000 personas con VIH, de los cuales el 19% son mujeres, y el 53% vive en La Habana. El Centro de Atención Integral a Personas con VIH/Sida en Santiago de Las Vegas y el Instituto de Medicina Tropical "Pedro Kouri" (IPK) son dos instituciones insignes y de alto prestigio en la atención a esta temática a nivel nacional.

La situación

Desde su creación hasta el 2015, el Centro de Atención Integral a Personas con VIH/Sida en Santiago de Las Vegas ha atendido a más de 7500 pacientes. Actualmente en él viven alrededor de 250 personas con VIH/Sida. Una de las limitantes fundamentales de su funcionamiento es la no disponibilidad de agua suficiente ni con la estabilidad necesaria para abastecer la red de servicios instalada en el mismo, el consumo de sus trabajadores, pacientes y personal que convive en sus instalaciones por períodos largos de tiempo. La red interna se encuentra muy deteriorada, los tanques, tuberías, sistemas de bombeo, válvulas y otros elementos no funcionan adecuadamente o presentan tupiciones importantes. Esto ha traído como consecuencia que la calidad de la atención a los pacientes no sea la óptima, tanto la clínica como la alimentación.

El promedio anual de personas atendidas en el laboratorio clínico del Instituto de Medicina Tropical "Pedro Kouri" es de 31 638 personas (50% son personas con VIH/Sida) con un total de investigaciones realizadas de 248 471. El 85% de estas pruebas se realiza a personas con VIH/Sida. A su vez, el departamento de imagenología atiende alrededor de 5500 pacientes anualmente, fundamentalmente personas con VIH/Sida. Esto significa una sobrecarga en el equipamiento existente, que lo lleva al mal funcionamiento y rotura definitiva.

¿Qué se quiere lograr?

Los proyectos desarrollados con estas dos instituciones se han propuesto contribuir a mejorar la calidad de vida de los 250 pacientes y 300 trabajadores del Centro de Atención Integral a personas con VIH/Sida de Santiago de Las Vegas y la calidad de la atención médica a un promedio de 9 000 personas con VIH/Sida que asisten a seguimiento clínico y diagnóstico en el hospital del Instituto de Medicina Tropical "Pedro Kouri".

Información de los proyectos

Rehabilitación del sistema de abasto de agua del Centro de Atención Integral a Personas con VIH/Sida de Santiago de Las Vegas, La Habana

El proyecto propiciará disponer de servicio de agua estable durante las 24 horas en las viviendas de pacientes y en el área de cocina-comedor para garantizar la alimentación de pacientes y trabajadores, lograr que las áreas clínicas tengan acceso al agua para la prestación de sus servicios con la calidad requerida, mejorar el acceso y la disponibilidad de agua a las áreas de ingreso de pacientes, y aportar a una dieta variada para los pacientes y trabajadores mediante el regadío de los organopónicos del centro que tributan vegetales y hortalizas.

Rehabilitación del laboratorio clínico y consulta de imagenología del hospital del Instituto de Medicina Tropical "Pedro Kouri" para la Atención a Personas con VIH/Sida

Se trabajará específicamente en el acceso al equipamiento que permita disponer de los parámetros clínicos necesarios para un diagnóstico rápido y la atención inmediata de las patologías más comunes que se presentan en las personas con VIH/Sida y en las que el tiempo es vital. Además, se mejorará el servicio de imagenología, lo que resultará en el aumento de la calidad de la atención, al disponer de diagnósticos más certeros a enfermedades difíciles y complicadas.

Resultados que se esperan

Específicamente, se espera mejorar el acceso al agua potable en el Centro de Atención Integral a Personas con VIH/Sida de Santiago de Las Vegas, y sus múltiples usos beneficiarán tanto a los pacientes como a los trabajadores. Se incrementará el número de pruebas diagnósticas que son realizadas a las personas con VIH/Sida en el hospital del IPK, lo que redundará en un aumento significativo de la calidad de la atención médica, y una respuesta rápida a patologías que definen la vida de estos pacientes.



Instituto Pedro Kouri





care®



Projects **FOR THE REHABILITATION OF SERVICES FOR THE CARE OF PERSONS WITH VIH/AIDS IN HEALTH FACILITIES**

Public health is one of the priorities issues for the Cuban state. Enormous efforts are being made to provide quality free health care services to the population. In the case of VIH, Cuba offers specialized antiretroviral treatment to persons with HIV / AIDS free of charge. Approximately 22,000 persons have been diagnosed with HIV in the country, of which 19% are women and 53% live in Havana. The Comprehensive Care Center for Persons with HIV/AIDS in Santiago de Las Vegas and the Pedro Kourí Tropical Medicine Institute (IPK) are two prestigious institutions which offer highly specialized care to patients from all over the country afflicted with this disease.



The Situation

Since its inception to 2015, the Comprehensive Care Center for Persons with HIV/AIDS in Santiago de Las Vegas has treated more than 7,500 patients. At the moment, approximately 250 persons with HIV/AIDS are living there. One of the main constraints that limit its operation is the lack of sufficient stable water supply for the services installed therein, in order to meet the water consumption needs of workers, patients, and staff living there for long periods of time. The internal network is badly deteriorated; the tanks, pipelines, pumping systems, valves and other elements do not function properly or present extensive sections that are badly clogged. As a result, the quality of the care offered to patients, both clinically or nutritional, is not optimal.

An average of 31,638 personas are received at the clinical laboratory of the Pedro Kourí Tropical Medicine Institute every year (50% are persons with HIV/AIDS), for a total of 248,471 tests performed and 85% these tests are performed on persons with HIV/AIDS. Similarly, the imaging department receives around 5,500 patients annually, mainly persons with HIV / AIDS. This represents an overload on the existing equipment which results in its malfunctioning and breakage.

What do we expect to achieve?

The aim of the projects developed with these two institutions is to improve the quality of life of the 250 patients and 300 workers at the Comprehensive Care Center for Persons with HIV/AIDS in Santiago de Las Vegas and the quality of the healthcare services provided to an average of 9,000 personas with HIV/AIDS, who go to the hospital of the Pedro Kouri Tropical Medicine Institute for clinical follow-up and diagnosis.

Project Information

Rehabilitation of the water supply system of the Comprehensive Care Center for People with HIV / AIDS in Santiago de Las Vegas, Havana.

The project will provide stable 24-hour water supply service to the houses of the patients and to the kitchen-dining hall in order to guarantee the quality of food for patients and workers, and to provide the clinical areas with water for the provision of services with the required quality, to improve the access and availability of water to in-patients wards, and also to guarantee a balanced diet for both patients and workers by supplying water to the center's vegetable gardens which grow fruits and vegetables.

Rehabilitation of the clinical laboratory and the hospital's imaging consult rooms of the Pedro Kourí Tropical Medicine Institute for treating persons with HIV/AIDS

Work will be carried out specifically to ensure access to equipment with the necessary clinical parameters for quick diagnostic and immediate treatment of the most common pathologies that occur in persons with HIV / AIDS, in which time is of the essence. Furthermore, the imaging service will be improved, thus enhancing the quality of the care rendered by providing a more accurate diagnostic of difficult and complicated diseases.

Results expected

Specifically, CARE expects to improve access to fresh drinking water at the Comprehensive Care Center for People with HIV / AIDS in Santiago de Las Vegas, and its multiple uses will benefit both patients and workers. The number of diagnostic tests performed in persons with HIV/AIDS at the hospital of the IPK will significantly increase the quality of the healthcare provided, with a quick response to the conditions which significantly impact the lives of these patients.

